

Nom	Commune	Type de patrimoine	Localisation	Description	Propriété	Etat de conservation	Monument historique	Visible	Visitable	Illustrations
Fossiles	APREMONT	Patrimoine archéologique	Vignes	Nous retrouvons dans la commune des fossiles d'ammonites lorsque les terrains de vignes sont modifiés au bulldozer. Ils datent de l'époque du jurassique, lorsque la mer intérieure recouvrait les terrains.	Privé			Oui		Disponible sur demande
Sarcophage en pierre	ARBIN	Patrimoine archéologique	Grande rue	Ce sarcophage est sûrement celui du créateur d'Arbin, Albinus.	Public	Moyen état		Oui		Disponible sur demande
Site romain	CHATEAUNEUF	Patrimoine archéologique	Hameau des Boissons	C'est en 1977, que le site fut découvert. Effectivement lors de travaux d'un canal d'assainissement, une pelleteuse remonta à la surface de nombreux débris de briques et de pierres. Très vite, des experts constatent la présence d'anciens thermes gallo-romains en 1978. Une prospection générale des environs révèle d'anciennes pièces de monnaie et une inscription funéraire. En 1981, les archéologues découvrent le Fanum, un sanctuaire de tradition gauloise. L'inscription dédicatoire a été retrouvée pratiquement intacte, en place, à l'endroit même où elle avait été scellée lors de la construction. Situé au flanc de la petite colline qui domine le sanctuaire, un théâtre a été détecté dès 1982. La dernière campagne de fouille de 1984 a permis d'en étudier une petite partie en détail, mais il a fallu attendre les sondages complémentaires de 1986 pour confirmer son identification en tant que théâtre.	Privé			Non		Disponible sur demande
Borne militaire	CHIGNIN	Patrimoine archéologique			Public			Oui		Disponible sur demande
Voie romaine et mur	CHIGNIN	Patrimoine archéologique			Public					Disponible sur demande
Ancienne voie romaine	CRUET	Patrimoine archéologique		Cette ancienne route sarde suit le tracé de la voie romaine, utilisée de l'antiquité jusqu'à 1766.	Public					Disponible sur demande
Tumulus	CRUET	Patrimoine archéologique	Le Chaney	Butte de terre sous laquelle a été découverte une épée datant de l'âge de fer, mais également des bracelets. Les découvertes ont été déposées au Musée Savoisien.	Privé			Oui		Disponible sur demande
Fouilles archéologiques	DETRIER	Patrimoine archéologique	Champmercier	Dans ce secteur, une campagne de fouille archéologique préventive a été menée par l'INRAP à l'automne 2009 sur l'emprise d'un futur lotissement. Ces recherches archéologiques ont permis de mettre au jour un ensemble de 18 bâtiments datés entre le Ier et le IVe siècle de notre ère. De la céramique gallo-romaine et des monnaies ont également été découvertes. Depuis le XIXe siècle, de nombreuses découvertes archéologiques ont été faites sur le territoire de la commune (ex : en 1861 découverte dans un sarcophage de plomb de la « Vénus de Détrier » exposée aujourd'hui au Musée Savoisien). Le site de Détrier recèle sans doute encore de nombreux vestiges antiques.				Non		
Site romain	FRETERIVE	Patrimoine archéologique	Chemin de l'église	Fouilles dans les années 1984-1986 avec découverte de thermes gallo-romains. Les cippes sont des pierres sculptées, comme des stèles qui datent de la période gallo-romaine.						Disponible sur demande
Cippe romaine	FRETERIVE	Patrimoine archéologique	Chef-lieu	Quatre cippes auraient été découvertes à Fréterive. Deux sont encore visibles, une au chef-lieu et l'autre au château des Moulins. Les deux autres sont au musée savoisien. Les cippes sont des pierres funéraires dédiées à des familles romaines.	Privé	Assez bon état		Oui		Disponible sur demande
Pierre marquée	FRETERIVE	Patrimoine archéologique	Chef-lieu	Fac-similé.	Privé	Assez bon état		Oui		Disponible sur demande
Pierre marquée	LA CHAPELLE BLANCHE	Patrimoine archéologique	Rue de l'église	A cet endroit se trouvait la chapelle de Villard Martin. Elle a été désaffectée et fermée par le mur du cimetière actuel.	Public	Assez bon état		Oui		Disponible sur demande
Sarcophages mérovingiens	LA TRINITE	Patrimoine archéologique	Chef-lieu	Un des sarcophages se trouve devant le bassin du chef-lieu et un autre près du four. Ces sarcophages auraient pu ne jamais présenter un intérêt patrimonial car leur histoire est tourmentée. Effectivement, par mégarde et ignorance de l'intérêt de ces sarcophages, ils ont failli finir à la décharge. Etudiés par un archéologue, il s'est avéré que ces sarcophages dataient de l'époque mérovingienne. Ces blocs en calcaire dur proviennent certainement du site romain découvert à Châteauneuf il y a quelques années.	Public	Mauvais état		Oui		Disponible sur demande
Fouilles archéologiques	LES MARCHES	Patrimoine archéologique		Nous ne pouvons pas indiquer la localisation précise de ces fouilles.						
Bloc de calcaire	SAINT JEAN DE LA PORTE	Patrimoine archéologique	Chef-lieu	Découverte vers 1860 sur le terrain de la commune. Porte des inscriptions gravées datant de 39 après JC.	Public	Moyen état		Oui		Disponible sur demande
Sarcophage des Burquondes	SAINT PIERRE D'ALBIGNY	Patrimoine archéologique	Bourg		Privé			Oui		Disponible sur demande
Nécropole et outils	SAINT PIERRE D'ALBIGNY	Patrimoine archéologique	Propriété BASIN		Privé			Oui		
Inscription romaine	SAINT PIERRE DE SOUCY	Patrimoine archéologique	Chef-lieu, près de l'église	Cette inscription romaine faisait partie d'un autel funéraire creusé en forme de cuve baptismale au Moyen âge.	Public	Moyen état		Oui		